

INDUSTRIA DEL LITIO: ¿CHILE TOMA LA DELANTERA?

En un contexto donde el litio se ha convertido en un recurso estratégico, Chile se encuentra enfrentando desafíos significativos y explorando oportunidades.

El reciente anuncio de salares protegidos por parte del Gobierno da algunas luces sobre cómo se va a desarrollar la industria del litio en el país. Sin embargo, ante la apertura de algunos salares para la exploración, cabe preguntarse ¿qué consideraciones debería tener Chile para aprovechar de la mejor manera este recurso?

Lo cierto es que uno de los aspectos más sensibles del actual proceso en nuestro país y que preocupa al mundo privado, es la coexistencia de titulares de pertenencias mineras en un mismo salar.

Para muchos el proceso de declaración de interés en Chile llega algo tarde, ya que al cierre del 2023 las exportaciones nacionales de carbonato de litio representaron solo el 5,3% del total de los envíos. Esta cifra significó una caída del 8,4% frente a la exportado en 2022, en tanto Australia se consolida como el primer exportador de litio del mundo, con una participación de mercado que roza el 50%.

Por otro lado, estas y otras medidas se enmarcan en la Estrategia Nacional de Litio, la cual contempla dentro de sus pilares fundamentales la creación de una empresa nacional del litio y un impulso al desarrollo de alianzas público-privadas.

Respecto de lo segundo, el año 2023 cerró con el anuncio de un Memorándum de Entendimiento (MoU por sus siglas en inglés) entre SQM y Codelco (los actuales mayores productores globales de litio y cobre, respectivamente) para la creación de una nueva entidad controlada por la estatal cuprífera. Hace pocos días atrás el acuerdo se selló por parte de ambas empresas, abriendo un nuevo capítulo en torno al tema.

Si hace un par de años el foco de preocupación de la industria chilena del litio estaba puesto en cómo zanjar los obstáculos tecnológicos, ahora la atención se centra en lo meramente legal. Habrá que esperar cómo se desarrolla el avance de la nueva era del litio en Chile, con más actores, alianzas y declaraciones de interés.

